



VALLE DE MÉXICO

MORENA Y EL RETO DE CANDIDATURAS

RUBÉN PÉREZ

Los forcejeos políticos rumbo a las próximas elecciones por las gubernaturas no sólo están a la orden del día en el Estado de México, donde claramente se ven los intereses del grupo Texcoco. Morena tiene el reto de mantener la unidad ante la efervescencia y las ansias de llegar al poder. El caso de Nayarit reviste una característica peculiar, pues mientras dos mujeres aceleran el paso para ganar la candidatura al gobierno, un hombre flota en medio de una corriente que parece favorecerle. La definición que hará Morena es inminente para conocer el nombre de quien estará en la boleta electoral en 2027, ya que por un lado la alcaldesa de morenista de Tepic, Geraldine Ponce Méndez, hace todo el esfuerzo posible para resultar ungida, pero lasmine María Bugarín Rodríguez, del Partido Verde, organización política aliada, también quiere la candidatura. A nivel nacional, Morena proyecta realizar dos estudios de opinión en este año para saber cómo andan los aspirantes, uno de ellos será entre marzo y abril, previo al Mundial, donde se medirán los puntos de ebullición

rumbo a las gubernaturas de 17 estados. Mientras Geraldine Ponce y lasmine María Bugarín Rodríguez quieren ganar la posición política en medio de una fuerte polarización, un hombre, el senador Pavel Jarero Velázquez estaría dando la sorpresa. Y es que la regla que ha manejado Morena, relacionada con la equidad, establecería que la mitad de las candidaturas tendría que ser para hombres y la otra para mujeres, por lo que la disputa entre las dos damas corre el riesgo de quedar rebasada por un varón, siendo Pavel Jarero Velázquez el más viable. Los forcejeos y zancadillas estarán a la orden del día conforme se cierren los tiempos y el mismo escenario se vivirá en el Estado de México y en el resto de las entidades.

A RENGLÓN SEGUIDO

A PROPÓSITO de grillas y rencillas políticas, la celebración por el III Aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana, evento celebrado en Zumpango, muy cerca de Tecámac, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, mostró una vez más el resquebrajamiento de la supuesta unidad que pregonó Morena, debido a que personajes de la misma corriente política exhibieron aquello de "masticarse, pero no tragarse"... AFIRMA el diputado local Octavio Martínez Vargas

que la justicia tiene que llegar a Ecatepec y proceder contra Fernando Vilchis Contreras, quien fuera alcalde de Ecatepec, debido al ambiente de terror que dejó en ese municipio, donde proliferaron grupos delictivos protegidos desde su gobierno. El exalcalde cuenta con fuero al ser diputado federal, pero Martínez Vargas insiste en que se le debe quitar para que responda por la ola delictiva que dejó en Ecatepec... OTRO municipio donde la violencia arrecia es Nicolás Romero, donde el gobierno de la alcaldesa Yoselin Mendoza realza reuniones de coordinación de paz con otras localidades circunvecinas, pero la población desacredita la difusión de las "tertulias" de pacificación, al advertir que los criminales se apoderan cada vez más de las comunidades del municipio y la distribución de droga se hace a granel, en medio de la complacencia del gobierno local... SEGÚN la administración mexiquense aún no hay focos rojos por la ola de sarampión que invade al país. El gobierno estatal presume que la tasa de mortalidad por esa enfermedad en la entidad se mantiene en cero, pero diversos sectores productivos ya alzaron la voz para emitir alertas en sus respectivos giros ante la posibilidad de que los contagios crezcan rápidamente, en una realidad que evidencia las deficiencias del sector salud.